

DESPACHOS CORTOS

MADRID

9-11'30.

Una conferencia

En la Escuela Superior de Maestras ha dado una notable conferencia el diputado albista, director de Primera Enseñanza.

Explicó los planes pedagógicos orientándolos en las corrientes modernas, diciendo que cuando termine la guerra faltarán hombres y conviene ir educando a la mujer tanto física como moralmente.

Fué muy aplaudido.

Banquete a Silvela

En el Palace Hotel anoche tuvo lugar una comida íntima que ofrecieron los concejales al señor Silvela por el éxito de sus gestiones cerca del Banco de España para que éste aumentara el tipo pignorativo de los valores municipales.

Otra conferencia

En la Asociación de empleados obreros de ferrocarriles dió anoche una conferencia el señor Bergamín sobre incautación de ferrocarriles por el Estado.

Declaró que teóricamente es posible la incautación, pero que prácticamente es un desastre para las Compañías, para el Estado y para el público.

Asistieron muchas personalidades políticas, entre ellas el señor Alcalá Zamora.

Cambó a Barcelona

En el expreso marchó anoche a Barcelona el señor Cambó.

Coméntase lo inesperado del viaje relacionándolo con la visita oficial a las obras del puerto y otros dicen que ha ido a dar una conferencia para definir la actitud de los regionalistas con respecto a los ataques últimamente dirigidos.

BARCELONA

9-11'30.

Temporal

A causa del temporal han llegado de arribada forzosa: un pailebot, dos bergantines italianos y varias embarcaciones de cabotaje.

Dentro del puerto zozobró una barca pesquera.

Corren rumores de que una importante casa armadora de ésta, ha hecho

Sociedad Española de Construcciones Metálicas

El Comité de Gerencia de esta Sociedad ha acordado que a partir del 1.º de Julio próximo, se efectúe el pago del cupón número 20 de las Obligaciones Hipotecarias 4 y 1/2 por 100 que se hallan en circulación, de las que se deducirán pesetas 0,55 por impuesto de utilidades y timbre de negociación.

Igualmente ha acordado que a partir de la misma fecha se efectúe el pago del cupón número 6 de las Obligaciones 6 por 100 también en circulación, de las que se deducirán pesetas 0,75 por los mencionados impuestos.

El pago de dichos cupones, tendrá lugar en: Madrid, en el Banco Urquijo. Bilbao, en el Banco de Bilbao. San Sebastián, en el Banco Guipuzcoano, y Gijón, en el Banco Minero e Industrial. Bilbao, 5 de Junio de 1918.

El Secretario General,
JOSE MARINO.

proposiciones a otra de Santander para comprarle toda su flota,

ALMERIA

9-11,30.

Vapor encallado

El vapor francés «Abda», encalló en el paraje denominado «Culo Pebrero».

Había salido de Casa Blanca para Marsella y llevaba 1.300 pasajeros, bastante cantidad de tropa negra, muchas mujeres y niños y unas mil toneladas de trigo.

Se hace imposible enviar auxilios por causa de la niebla.

Muchos géneros han sido recogidos por remolcadores y veleros.

Un trasatlántico griego, recogió a los pasajeros y el temporal impide el salvamento del barco. Créese que la avería está en el casco.

TARRAGONA

9-11'30.

Pailebot embarrancado

Se reciben noticias que ha embarrancado en Punta Norte, desembocadura del río Ebro, el pailebot italiano «Nicolá» de 200 toneladas que se dirigía a Valencia desde Italia, con duelas.

SEVILLA

9-11'30.

Ha producido una gran alarma entre los labradores la pretensión de los obreros del campo, que piden diez pesetas diarias de jornal.

Comunica al gobernador el alcalde de Alcalá, que se ha agravado notablemente la huelga de los obreros del campo y el gobernador le ha contestado que se haga auxiliar de la benemérita.

Esta ha detenido a ocho obreros. Parece ser que se dedicaban a repartir dinero para que las mujeres abandonaran el trabajo.

VALENCIA

9-11'30.

Ha comenzado la exportación de vinos a Francia. Hoy han zarpado 14 veleros con carga.

El vapor «Campre» que debió salir a Barcelona con carbón, ha suspendido el viaje.

Notas regionales

BILBAO

JUNTA DE SANIDAD

En el Gobierno Civil se reunió ayer la Junta de Sanidad de Vizcaya bajo la presidencia del señor Perea.

Se acordó conceder permiso de habitabilidad a la casa número 2 de la Carrera de Santiago y otra de la Alameda de Recalde.

Igualmente se acordó proponer para subdelegado de farmacia del Ensanche a don José de Bolibar. Idem subdelegado de Medicina en Durango a don Martín de Elejoste.

DIPUTACION Y AYUNTAMIENTO

Carecía de noticias el señor de la Sota cuando le saludaron en su despacho de la Presidencia los periodistas.

Había recibido algunas visitas, y con los jefes de sección y secretario de la Corporación se dedicó a estudiar asuntos pendientes.

El señor de la Torre dijo que saldría por la tarde para Madrid, con objeto de asistir a la reunión de la Junta de Navegación, para regresar en breve a Bilbao.

En la Casa Ayuntamiento el señor alcalde firmó los asuntos del día y recibió muchas visitas. Con los jefes de sección estudió algunos expedientes y se informó de la marcha de los servicios a cargo del Municipio.

ENTIERRO Y FUNERALES

Suntuosos fueron los funerales celebrados ayer en la Basílica del Señor Santiago en sufragio del alma del que fué celoso y virtuoso sacerdote don Luis de Ortuzar.

El templo estuvo enlutado, se levantó un túmulo en el centro, y la capilla de música, bajo la batuta del insigne maestro señor Guridi, cantó la misa.

Muchos fieles asistieron a los funerales, viéndose igualmente muy concurrido el entierro, que tuvo lugar después de aquéllos.

VITORIA

LOS EXAMENES

Han terminado hoy los exámenes de los alumnos del Colegio de Nuestra Señora de la Antigua, de Orduña.

Del brillante resultado obtenido en este Instituto por los alumnos del Colegio que, en Orduña, dirigen los reverendos padres Jesuitas, hablan elocuentemente las cifras siguientes: Sobresalientes y notables, el 45 por 100.

Aprobados, el 50 y medio.

Suspensos, el 4 y medio.

Nuestra enhorabuena al R. P. Rector, al profesorado y a los alumnos de dicho Colegio, por el feliz resultado obtenido.

LOS FUNERALES DE MONSEÑOR CADENA Y ELETA

En el correo de la tarde han salido para Burgos, al objeto de asistir a los solemnes funerales que se celebrarán en sufragio del arzobispo de esta diócesis señor Cadena y Eleta, el provisor de esta Santa Iglesia Catedral, monseñor Leoncio Ortiz de Zárate y el administrador de Capellanías don Mariano Alvarez.

Se han cursado con este motivo a Burgos despachos de pésame.

En el expreso ha pasado, procedente de San Sebastián para Burgos, con

el mismo objeto, el obispo de Burgo de Osma, monseñor Mújica.

También asistirá a los funerales el alcalde de Vitoria, don Guillermo Elio, quien después conferenciará con el capitán general sobre varios asuntos de interés para ésta, prosiguiendo luego su viaje a Madrid.

OPOSICIONES A MAESTRAS

Bajo la presidencia de la directora de la Escuela Normal de Maestras, señorita Lacace, ha quedado constituido el tribunal que juzgará las anunciadas oposiciones a maestras.

Hoy han actuado quince opositoras.

CARAVANA CICLISTA

A las nueve ha salido para Bilbao una caravana ciclista, formada por un nutrido grupo de entusiastas de este sport, socios del Club Deportivo de ésta.

PAMPLONA

LOABLE PROCEDER DEL GOBERNADOR

El señor gobernador civil, refiriéndose a varias instancias que le han dirigido los alcaldes de pueblos pidiéndole permiso para elevar el precio del pan, ha publicado una circular diciendo que de ninguna manera consentirá tal elevación.

También encarga a los alcaldes que denuncien a los harineros que se nieguen a vender al precio de la tasa.

EL INSTITUTO DE PREVISION

El señor Martínez Urbina, delegado en Guipúzcoa del Instituto Nacional de Previsión, ha celebrado hoy una reunión con las autoridades y representantes de diversas entidades con objeto de nombrar una ponencia que haga los estudios para la implantación del seguro de retiro para la vejez.

MENDIGO MUERTO

Comunican del pueblo de Ibargoain que varios niños, al dirigirse a la escuela, encontraron en el camino el cadáver de un hombre, resultando ser el del mendigo Joaquín Múgica.

DIPUTACION

La Diputación ha acordado dirigir un telegrama de pésame por la muerte del arzobispo de Burgos, monseñor Cadena y Eleta.

En vista de la comunicación recibida de la Diputación de Alava, solicitando el apoyo de la de Navarra para pedir la elevación de la tasa de trigo, nuestra Diputación ha contestado diciendo que se preocupa del asunto y, en general, de los precios de todos los productos.

También tratarán de arreglar ambas Diputaciones el asunto relacionado con unos terrenos limítrofes entre las dos provincias.

ENTIERRO

Se ha verificado el entierro del presidente de esta Audiencia Territorial, don Jorge Ramón Bustamante.

El acto se ha visto concurridísimo presidiendo el duelo los gobernadores civil y militar, el vicepresidente de la Diputación, el alcalde y algunas otras personalidades.

CUESTION RESUELTA

Se ha arreglado el conflicto que se había producido entre el Ayuntamiento de la villa Susma y los vecinos jornaleros, por haber accedido la Corpo-

Salón Miramar

Grandiosos programas extraordinarios para hoy:

A las 4 y 1/2 y 7 y 1/2 (ésta numerada):

Se proyectará por última vez la colosal comedia en 5 partes, «Hulda, flor de Holanda», triunfo de la bellísima actriz norteamericana Mary Pickford, la del sueldo anual de un millón de dólares.

A las 6 tarde (a petición de varias señoritas modistas):

1.º Se proyectará por última vez la magnífica película «El maniquí de New York», 4 partes.

Gran exposición de vestidos de la Casa René de New York.

2.º Exito «La hecatombe», muy cóica, en 2 partes.

A las 10 de la noche:

1.º «La hecatombe» (2 partes).

2.º «Hulda, flor de Holanda» (5 partes).

Los Exploradores de España

Ayer llegaron a esta Capital los representantes de los Exploradores de Zaragoza y Pamplona con objeto de preparar todo lo relativo a la expedición que tratan de organizar para los primeros días de Agosto.

Acompañados por don José María Aristiguieta y el Director del Sindicato de Iniciativa y Propaganda, fueron presentados al alcalde señor Zuaznavar, quien prometió dar todo género de facilidades.

Por la tarde se reunieron con el Consejo local para cambiar impresiones sobre distintos puntos referente a organización, habiéndose llegado a un acuerdo.

En el número de mañana daremos a conocer el programa de dicha expedición.

Los comisionados salieron ayer noche para Irún y Vera a fin de ponerse de acuerdo con los Consejos locales de dichas localidades, marchando satisfechísimos de la acogida que en San Sebastián se les ha dispensado.

SE VENDE

un motor de gasolina de treinta caballos de fuerza, adaptable a barcos.

Dirigirse a los talleres de construcciones mecánicas de R. ILLARRAMENDI, en Rentería.



Señoras: LOS ENCAJEROS de la Plaza de Guipúzcoa se han trasladado a la calle de Churrucos, 10

El neumático

Pneu-Klein

fabricación nacional, no quiere ser mejor que los extranjeros, pero es tan bueno como cualquiera

AUTO - MOTO - BICICLETA

Stock San Sebastián -- Calle Fuenterrabía, 31 -- Telef. 17-53 -- Garage PAUL BECK